

## Biden y demócratas presentan proyecto para indocumentados...

(Viene de la 1ra Página)

El proyecto de ley proporcionaría inmediatamente tarjetas de residencia permanente para inmigrantes ("green cards") a los jornaleros agrícolas, a quienes recibieron un estatus de protección temporal y a los jóvenes que llegaron sin permiso a Estados Unidos cuando eran niños.

Dialogan con Honduras y El Salvador

El jefe de la diplomacia de EEUU, Antony Blinken, habló sobre las causas de la migración irregular con sus homólogos de Honduras y El Salvador, en un momento en que el presidente estadounidense, Joe Biden, revisa la política antimigratoria de su predecesor, Donald Trump.

El Departamento de Estado dijo que Blinken conversó telefónicamente por separado con el canciller hondureño, Lisandro Rosales, y con la canciller salvadoreña, Alexandra Hill, a quienes reiteró el interés de Washington en reafirmar los lazos con ambas naciones.

"El secretario Blinken enfatizó nuestro compromiso de trabajar con Honduras para abordar los problemas estructurales que llevan a las personas a migrar: corrupción y falta de respeto por los derechos humanos, falta de oportunidades económicas e inseguridad", dijo el portavoz de Blinken, Ned Price, en un comunicado.

En la charla con Rosales, Blinken destacó además el apoyo de Washington a Tegucigalpa en la respuesta a la pandemia de covid-19 y en la recuperación de la devastación causada por los huracanes Eta e Iota en noviembre pasado.

En un segundo comunicado, Price dijo que Blinken y Hill analizaron cómo una "relación bilateral productiva" entre Estados Unidos y El Salvador puede ayudar a ambos países "a abordar las causas fundamentales de la migración irregular".

Para otras personas que han vivido en Estados Unidos hasta el 1 de enero de 2021, el



plan establece un camino de cinco años para que puedan obtener un estatus legal temporal, si pasan verificaciones de antecedentes, pagan impuestos y cumplen con otros requisitos básicos. Luego, después de otros tres años, pueden obtener la ciudadanía.

### Moratoria en Embargos Hipotecarios

La administración de Biden extendió la prohibición del embargo de viviendas por falta de pago de las hipotecas hasta el 30 de junio para ayudar a que los propietarios enfrenten la crisis por la pandemia. Se estima que más de 10 millones de propietarios están atrasados en los pagos mensuales de sus hipotecas.

La moratoria en los embargos hipotecarios estaba planeada para caducar el 31 de marzo. La Casa Blanca dice que las acciones coordinadas anunciadas el martes por los departamentos de Vivienda, Asuntos de Veteranos y Agricultura también extienden hasta el 30 de junio la posibilidad de pedir un período de indulgencia —una pausa o reducción de los pagos de cuotas hipotecarias— y añaden hasta seis meses de indulgencia para los deudores que la solicitaron antes del 30 de junio del año pasado.

De acuerdo a informes del Censo, el 12% de los propietarios de viviendas en EEUU tienen dificultades en cumplir con los pagos mensuales.

El beneficio incluye la posibilidad de que propietarios reclamen asistencia para reducir o frenar los pagos hipotecarios.

El gobierno dijo que la extensión de las indulgencias "darán apoyo crucial a propietarios de la raza negra, que constituyen un sector desproporcionado de deudores" que tienen problemas para pagar sus cuotas debido a las penurias ocasionadas por la pandemia.

Las medidas anunciadas el martes no mencionan una moratoria sobre el desalojo de inquilinos que se han atrasado en el pago del alquiler y que rige hasta el 31 de marzo.

### Vuelve al Acuerdo de París

Estados Unidos se ha reincorporado al acuerdo del clima de París, un mes después de la llegada de Joe Biden a la Casa Blanca y al cabo de 107 días desde la salida oficial que se había consumado el 4 de noviembre, un día después de las elecciones presidenciales. El secretario general de la ONU António Guterres celebró el realineamiento norteamericano con la comunidad internacional, aunque advirtió: "Nos estamos quedando sin tiempo para limitar el aumento de las temperaturas a 1.5 grados y construir sociedades más resilientes que puedan ayudar a proteger a los más vulnerables".

El enviado especial para el clima, John Kerry, y la asesora nacional de política cli-

mática de la Casa Blanca, Gina McCarthy, compartieron el protagonismo en la jornada histórica. Kerry reiteró el compromiso de su país para liderar la acción mundial y para alcanzar las "emisiones cero" en el 2050, en sintonía con un largo centenar de naciones.

### En Vía a un Diálogo con Irán

Desde que Joe Biden entró en la Casa Blanca en calidad de presidente, su promesa de regresar al cauce del acuerdo de 2015, que su predecesor trató de dinamitar retirándose de él y reimponiendo sanciones, ha estado sujeta a que los iraníes volvieran a ceñirse a todos sus compromisos con el mismo, a los que renunciaron escalonadamente un año después del adiós del ex líder al pacto. Por su parte, Irán ha insistido una y otra vez en que regresarán a todos los compromisos en cuanto se levanten las sanciones.

Este parón frente a frente, que parecía abocado a otra crisis regional, comenzó a ver cierta luz el jueves. EEUU comunicó que "aceptaría una invitación del Alto Representante de la Unión Europea para atender una reunión del P5+1 e Irán para debatir una vía diplomática hacia adelante sobre el programa nuclear iraní". P5+1 es como se denomina al conjunto de los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas más Alemania. Todos ellos firmaron el pacto atómico.

La poco disimulada oferta fue recibida con cierto tono de reproche por quienes recuerdan que, apenas días antes, una ráfaga de cohetes mató a un contratista civil e hirió a varios estadounidenses. Una milicia chií reivindicó el ataque contra una base en Erbil, Irak. La mayoría de observadores coincidió en que el golpe buscaba, precisamente, una reacción de EEUU favorable a Irán. El jueves por la noche una fuente de la Casa Blanca subrayó que "no hay concesiones a Irán, sino al sentido común".

## NASA "Aterriza" el Perseverance en el Planeta Marte

(Viene de la 1ra Página)

**Cabo Cañaveral, Florida** — El mundo pudo ver por primera vez de cerca el descenso de una nave en Marte luego de que la NASA difundió el viernes una sorprendente fotografía del momento en que la sonda *Perseverance* bajaba hacia la superficie del planeta rojo.

La imagen fue difundida menos de 24 horas después de que *Perseverance* se posó exitosamente en el lugar donde debía hacerlo cerca de lo que habría sido el delta de un río hace miles de millones de años, con la misión de buscar señales de vida antigua y escoger las muestras de rocas más prometedoras a fin de enviarlas a la Tierra dentro de una década.

La NASA equipó la nave con una cantidad récord de 25 cámaras y dos micrófonos, dispositivos que en su mayoría fueron encendidos durante el descenso del jueves.

La sonda rodante se ve con impresionante detalle cuando estaba a 2 metros (6.5 pies) de la superficie, al momento en que bajaba unida mediante cables al sistema de grúa voladora, cuyos propulsores levantaban el polvo marciano. La NASA ha prometido difundir más fotografías en los próximos días y quizás hasta la grabación de un audio del descenso.

"Nunca antes habíamos visto esto", dijo el ingeniero de sistemas de vuelo Aaron Stehura en conferencia de prensa. "Fue impresionante, y el equipo estaba estupefacto. Hay una sensación de triunfo porque pudimos captar esta imagen y com-



partirla con el mundo".

El ingeniero en jefe, Adam Steltzner, calificó la imagen como "emblemática", a la altura de la fotografía de Buzz Aldrin, del Apolo 11 en la Luna, la de Saturno tomada por el Voyager 1, y la de los "Pilares de la Creación" captada por el telescopio espacial Hubble.

La sonda rodante se encuentra perfectamente bien, dijeron funcionarios, después de posarse sobre una superficie plana y segura en el cráter Jezero con apenas un grado de inclinación y piedras relativamente pequeñas alrededor. De momento continúa la verificación de los sistemas. Tardará al menos una semana para que la sonda rodante comience a desplazarse.

El aparato desarrollado por la Administración Nacional de Aeronáutica y el Espacio (NASA, por sus siglas en inglés) recorrió 480 millones de kilómetros, ingresó a Marte a una velocidad de casi 20.000 km/h y aterrizó en una pieza.

Fue toda una proeza de la ingeniería espacial, pero ¿por qué un aparato tan sofisticado envió sus primeras imágenes con tan baja calidad?

El robot explorador más sofisticado jamás enviado al espacio, *Perseverance*, llegó a Marte este jueves, tras un viaje de cerca de 480 millones de km, que inició en julio de 2020.

El *Perseverance* descendió hasta la superficie marciana sujetado por una "grúa celestial".

Para ello sobrevivió a los llamados "siete minutos de terror", el período de ingreso y descenso en la atmósfera marciana en que la temperatura y el riesgo eran máximos.

Misiones previas constataron que antes de convertirse en un desierto helado, Marte fue lo suficientemente caliente como para albergar océanos de agua líquida.

El antecesor de *Perseverance* fue el robot *Curiosity*, que aterrizó en un sitio diferente del planeta en 2012 y aún sigue operando.

## Sen. Menéndez y Colegas Presentan Reforma Migratoria

El senador por Nueva Jersey Bob Menéndez dijo que la propuesta, denominada "U.S. Citizenship Act", "da vida al plan de Biden para restaurar la humanidad y los valores estadounidenses en nuestro sistema de inmigración después de cuatro años del odioso programa de terror de (Donald) Trump".

La iniciativa fue presentada por Menéndez y la representante federal por California Linda Sánchez, y busca "sacar de las sombras" a 11 millones de inmigrantes sin documentos al darles "la oportunidad

de pasar los controles de antecedentes penales y de seguridad nacional" para que eventualmente puedan solicitar la residencia y después de ocho años comenzar el proceso de naturalización.

Menéndez formó parte del grupo bipartidista conocido como el "Grupo de los 8, que impulsó el proyecto de ley de reforma migratoria en 2013, que murió en la Cámara de Representantes, controlada entonces por los republicanos.

Como hijo de inmigrantes cubanos y al-



guien, Menéndez asegura sentirse lleno de esperanza de contar con el presidente Biden y a la vicepresidenta Harris "como aliados firmes para por fin lograr una visión audaz de una

reforma migratoria".

Se anticipa que el proyecto enfrente la oposición de los republicanos que ya han calificado el plan de "radical".

En su primer día como presidente, Biden envió al Congreso su propuesta para "restaurar la humanidad y los valores estadounidenses en nuestro sistema de inmigración".

"El proyecto de ley brinda a las personas trabajadoras que enriquecen nuestras comunidades todos los días y que han vivido aquí durante años, en algunos casos durante déca-

# Charles Shows

MAGO ILUSIONISTA

Para Fiestas y Eventos

908-820-0759

www.PAYASOCHARLES.com

das, la oportunidad de obtener la ciudadanía", según la Casa Blanca.

El plan del presidente contempla la residencia y establece "una hoja de

ruta" hacia la ciudadanía para los inmigrantes indocumentados.